

# PRESSEMITTEILUNG

## Licht und Schatten

### Auf den Spuren der Geschichte der LVR-Klinik Viersen

#### Ein historischer Spaziergang über das Gelände der LVR-Klinik Viersen

Am Mittwoch, 9. September, lädt die LVR-Klinik Viersen in Kooperation mit dem Viersener Verein für Heimatpflege Interessierte zu einer Führung zur Geschichte der Klinik ein. Los geht es um 15 Uhr. Der Treffpunkt ist vor dem Gebäude der Hauptverwaltung, Johannisstraße 70.

Unter dem Motto „Licht und Schatten“ geht Beatrix Wolters, Mitarbeiterin aus dem Marketing-Team der LVR-Klinik Viersen, mit den Teilnehmern auf Zeitreise. Erkundet wird die bewegte Geschichte der ehemaligen Provinzial Heil- und Pflegeanstalt Johannistal, die Vorgängerin der heutigen LVR-Klinik Viersen. Im Jahr 1897 beschloss die Provinzialverwaltung die Gründung moderner psychiatrischer Anstalten, darunter auch die Süchtelner Klinik. Wieso wählte man dafür Süchteln aus? Was waren die Besonderheiten der Anstalt? Wie waren die Auswirkungen von Weltkrieg, Inflation, Weltwirtschaftskrise, Nationalsozialismus? Wie wirkte sich die Zeit des Zweiten Weltkrieges auf das Klinikleben aus? Dies und vieles mehr erfahren Interessierte auf dem Rundgang um die Klinik. Zum Thema Nationalsozialismus in den LVR-Kliniken ist eine Broschüre erstellt worden. Diese kann nach der Führung erworben werden.

Angeboten wird dieser besondere Spaziergang am Mittwoch, 9. September, 18 Uhr. Los geht es am Haupteingang des Hauptverwaltungsgebäudes, Johannisstraße 70, 41749 Viersen. Eine vorherige Anmeldung ist nicht notwendig.

#### Zeichenzahl der Pressemitteilung:

Mit Leerzeichen: 1510

Weitere Informationen:

Dirk Kamps unter 02162 96-6244 oder unter [dirk-p.kamps@lvr.de](mailto:dirk-p.kamps@lvr.de).

Die LVR-Klinik Viersen untersucht und behandelt sowohl erwachsene Menschen als auch Kinder und Jugendliche mit psychischen Störungen. Die Fachklinik verfügt über ein sehr breites Spektrum an moderner Diagnostik und Therapie. Neben der Regelversorgung verfügt die LVR-Klinik Viersen über eine große Zahl von Spezialangeboten im ambulanten, tagesklinischen und vollstationären Bereich sowie in der Rehabilitation. Träger der LVR-Klinik Viersen ist der Landschaftsverband Rheinland (LVR).

**Nutzung der Fotos im Zusammenhang mit dieser Pressemitteilung honorarfrei.**

# PRESSEMITTEILUNG



Das Hauptverwaltungsgebäude der Prov. Heil- und Pflegeanstalt Johannistal Süchteln. (LVR-Klinik Viersen)



Gutshof

Photo-Atelier: Willy Ling, Süchteln

Die prov. Heil- und Pflegeanstalt war zum größten Teil Selbstversorger. Der Gutshof der Anstalt. (Foto LVR-Klinik Viersen, Fotograf Wilhelm Ling Süchteln)